

Noël en Belgique

Avant l'occupation allemande, les fêtes de Noël se passaient très gaîment en Belgique.

Reportons-nous en arrière de quelque temps par la pensée et assistons, par exemple, au "Bethléem" de Verviers.

Des hommes portent, de rue en rue, un petit théâtre, dont la scène ou "plateau" est une planche percée de trous et de rainures. Les marionnettes évoluent sur la planche, soutenues par des tiges de fer ou de bois que l'on tient avec la main.

Les costumes des marionnettes sont du dix-huitième siècle, et les pièces qu'elles jouent sont composées en patois wallon. Le sujet roule soit sur la naissance du Christ, soit sur la générosité du bonhomme Noël et la joie qu'elle inspire,



La bénédiction de la bûche de Noël

mais les costumes ne changent jamais d'époque et les habitants de la Wallonie se montrent toujours satisfaits.

Dans quelques maisons on avait encore conservé l'ancien usage de la bénédiction de la bûche de Noël par le vieux grand-père s'il existait encore.

Espérons que bientôt toutes ces charmantes coutumes reprendront et que le sol de l'héroïque Belgique sera délivré des barbares qui le souillent.

— 0 —

QUELQUES PREMIERES CHOSES CANADIENNES

1er Ouvrage de poésie canadienne.—Epîtres et satires par Michel Bibaud, 1 vol. in-12o. Publié en novembre 1830, à Montréal. Ce sont des portraits d'usuriers, de nihilistes, d'orateurs ennuyeux, de fausses dévotes, etc. L'auteur du "Tableau statistique et politique des deux Canadas" (Isidore Lebrun) lui a fait l'honneur d'une critique dans la "Revue Encyclopédique de Paris".

1ère Session du 1er Parlement en Canada.—L'ouverture en fut faite à Québec, le 17 décembre 1792, sous le lt.-gouv. sir Alfred Clarke (en l'absence de lord Dorchester). Le Conseil législatif se composait de 15 membres, et la Chambre basse de 50. L'orateur était l'hon. Wm. Smith. Cette première session (durant laquelle 8 actes furent passés par les deux chambres) se termina le 9 mai suivant.